

Presidente de la Asociación de Isapres asegura que la crisis del sector "aún no está superada"

Un seminario organizado por Clapes UC reunió a la presidenta del Colegio Médico, Anamaría Arriagada; al titular de la Asociación de Isapres, Gonzalo Arriagada; al presidente de la Asociación de Clínicas, Javier Fuenzalida, y al superintendente de Salud, Víctor Torres, para debatir sobre la promulgación de la ley corta de isapres y de los desafíos que aún debe enfrentar el sistema.

De hecho, el director de Clapes UC, Felipe Larraín, dijo que la discusión legislativa dejó "más dudas que certezas. Su complejidad vino a reflotar la incesante búsqueda de un sistema mixto de salud".

En ese sentido, si bien los expositores valoraron algunos cambios que generó la ley, como que el precio del plan de todos los afiliados se deba ajustar al 7% de la cotización, el presidente de la Asociación de Isapres aseguró que "la crisis aún no está superada. La ley corta abre una oportunidad, pero estamos en plena implementación y aún no sabemos si va a ser exitosa".

Según Gonzalo Arriagada, el desafío para la industria, considerando que la aplicación de los fallos de la Corte Suprema implican una disminución de un 20% en sus ingresos, es que me-



CHARLA.— El seminario abordó los escenarios del sistema luego de la aprobación de la ley corta.

dante el reajuste extraordinario del precio de los planes que permite la ley logren restaurar su equilibrio financiero: "Muchas de las compañías estamos navegando con recursos insuficientes. Ya tenemos una parte de estos fallos que ya se aplicaron a nuestros ingresos. Pero si los planes de pago de las compañías (a los afiliados) no se aprueban en la primera oportunidad y tenemos que optar a una segunda, dos o tres meses más, eso va a ocurrir ya con el 20% de la disminución de ingresos aplicada completamente y va a ser compleja la situación. Por eso es que digo que la ley nos brinda una oportunidad, pero aún nosotros sentimos que no está claro lo que va a

ocurrir con esta industria".

Por su parte, Anamaría Arriagada afirmó que "esta discusión, más allá de que lleguemos o no a una reforma, en primer lugar, instala los principios de seguridad social como algo que no se nos puede volver a olvidar, porque si nos pasa de nuevo, vamos a volver a tener una crisis".

Mientras que Fuenzalida, presidente del directorio de Clínicas de Chile, dijo que "como sector queremos insistir en que debemos ir hacia una reforma integral del sistema de salud.

Insistimos en que necesitamos certezas, porque el sistema se debe financiar, y actualmente se está apalancando en deuda de los prestadores privados, y eso es importante señalarlo".

En esa línea, sostuvo que "nuestro trabajo como prestadores privados, con todos los actores, con la autoridad, con los médicos, con el asegurador privado, debe apuntar como centro a los pacientes, nuestra labor es sanar personas, solo que en los últimos cinco años hemos estado más preocupados de cómo financiamos esa labor".

Al respecto, el exministro y miembro de Clapes UC, Álvaro Erazo, quien moderaba el debate, concluyó que "la ejecución de la ley corta será la prueba definitiva del propósito de generar certezas de sostenibilidad al sector privado de isapres, que según algunos está en peligro de colapso. El sector salud público y privado espera mayores certezas para avanzar en seguridad social".